

Fecha: 09-01-2022 126.654 Pág.: 8 Tiraje: Cm2: 758,0 VPE: \$ 9.957.435 Medio: El Mercurio Lectoría: 320.543 El Mercurio Favorabilidad: Cuerpo C No Definida

Supl.: Actualidad

"He escuchado al Presidente electo que tiene mucho interés de continuar muchas de las medidas que hemos implementado" Título:

MANUEL HERNÁNDEZ

Solo 38 días fuera del Gobier no estuvo la exsubsecretaria de Salud Pública Paula Daza, luego de su renuncia el 28 de noviembre para sumarse a la campaña del excandidato presidencial Jo-sé Antonio Kast.

Luego de la derrota del aban-derado del Frente Social Cristia-no, hubo comentarios acerca de no, hubo comentarios acerca de la posibilidad de que volviera al Ministerio de Salud, pero en definitiva se incorporó como asesora al equipo del segundo piso de La Moneda. Su labor, cuenta a "El Mercurio", será "compartir lo que hemos aprendido durante estos años con otros países, principalmente de la región, y también con otros organismos internacionales, porque creemos, y nacionales, porque creemos, y así es, que para enfrentar las nuevas pandemias, y así lo ha di-cho el Presidente también, los países tenemos que estar más preparados y coordinados".

—¿Entonces no trabajará en la coordinación del traspaso del Ministerio de Salud (Minsal) a

las nuevas autoridades?
"No, a no ser que lo soliciten.
Podría ir a alguna reunión donde participe por el conocimiento que tengo, o por alguna duda, pero yo no voy a ser parte del traspaso del Ministerio de Salud. traspaso dei Ministerio de Salud. Ahí está el ministro, está la sub-secretaria... Además, la doctora (María Teresa) Valenzuela ya fue directora del ISP y era miem-bro del Consejo Asesor (...), y por supuesto que le corresponde por supuesto que le corresponde a ella hacer el traspaso de todas las medidas de salud pública. Yo siempre voy a estar disponible para poder apoyar en lo que sea necesario, pero no va a ser mi responsabilidad".

—Sobre su nuevo cargo, ¿tiene alguna agenda? Esta semana Ar-gentina confirmó cerca de 100

mil casos en un día.

"Tengo que empezar a generar esas conexiones para poder tener una agenda en las próximas semanas, porque la verdad es poco tiempo: tenemos enero y elas de debaros personas semanas. es poco tiempo: tenemos enero y algo de febrero, porque en febrero también mucha gente en los países vecinos sale de vacaciones y la idea es de aquí a la próxima semana ya tener una agenda más clara y ver cuáles van a ser esas prioridades y con quién nos vamos a reunir".

—¿La idea es posicionar a Chile como experto en la pandemia? "La idea es cooperar, que to-dos aportemos (...). Es fundamental que trabajemos juntos porque podemos tener bien con-trolada la pandemia en Chile, pero si sabemos que en los paí es vecinos la situación es más compleja obviamente eso nos va a afectar a todos".

Aumento de Ómicron

-Cuando usted deió de ser sub-

Paula Daza asumió como asesora de cooperación internacional sobre la pandemia en La Moneda:

"He escuchado al Presidente electo que tiene mucho interés de continuar muchas de las medidas que hemos implementado"

La exsubsecretaria de Salud Pública cuenta los ejes de su nuevo cargo y ahonda en los efectos de la variante Ómicron, los retos del futuro gobierno y sus expectativas después de marzo.

No voy a ser parte del traspaso del Ministerio de Salud. Ahí están el ministro, la subsecretaria (...). Voy a estar disponible para poder apoyar en lo que sea necesario pero no va a ser mi responsabilidad".

Hay grandes desafíos en salud: la pandemia va a continuar este año (...). También hay que hacerse cargo de las listas de espera, la atención de enfermos crónicos, el tema de salud mental y la obesidad".



secretaria. Ómicron era una variante incipiente en el mundo. Hoy registra récord de conta-

gios. ¿Cómo lo ve ahora?

"Hoy se sabe que es una variante que es más contagiosa. Particularmente en nuestro país hemos tenido mayor por-centaje de casos asintomáticos que las otras variantes (...). Esta variante en general es leve, más parecida a un resfrío co-mún. Y eso es bueno porque es sintomatología leve, pero por otro lado las personas se confunden y creen que están res friadas y no se testean. Es muy

importante que las personas, frente al mínimo síntoma que tengan de resfrío, dolor de cabeza, un poquito de malestar general, se testeen".

-¿Hay que extremar medidas omo la cuarentena preventiva? "La verdad es que no (...). La vacunación es elemental, sabemos todo el impacto negativo que tienen las cuarentenas".

—¿El virus se puso "bueno" fi-nalmente con Ómicron? "Creo que todavía falta infor-mación (...). Tenemos que ver

cómo se comporta y ojalá que sea así y se estén produciendo solo casos leves. Pero no podemos bajar los brazos"

-Se anunció la cuarta dosis, con una variante altamente contagiosa y el año pasado posvaca-ciones de verano hubo un aumento de casos. ¿Se arrepiente de haber dejado su cargo en este momento, por un candidato? "La verdad es que no, porque

hay personas que son tremenda-mente capacitadas. Hoy en el Ministerio de Salud están el ministro, la subsecretaria, hay un

tremendo equipo en todos los departamentos que permite se-guir trabajando en esta pandemia v obviamente esto es una mia y obviamente esto es una continuidad, es una medida de Estado y sabemos que tenemos las medidas y herramientas y profesionales para poder seguir controlando la pandemia".

—Pero cuando se incorporó co-mo vocera de temas sociales de la campaña de Kast dijo que lo hacía porque "no podemos arriesgar lo que hemos hecho en la pandemia en el último año". ¿Está en riesgo lo hecho en el

manejo de la pandemia o fue un discurso de campaña?

"Hay que ver cómo se conti-núa. Yo he escuchado al Presi-dente electo que tiene mucho interés de continuar muchas de las medidas que hemos implemen-tado porque han sido efectivas"

-;Si la llamaran estaría dispuesta a trabajar en el futuro go-bierno?

"Hoy día estoy acá. He tenido años muy difíciles. Creo que es momento de que lleguen nuevas personas a trabajar al Minsal. Sa-bemos que hoy día en Chile hay grandes profesionales y creo que es importante que después de tanto tiempo lleguen personas que vayan a hacerse cargo de es-to. Siempre he dicho que voy a estar donde pueda aportar. Hoy día estoy aportando acá"

—¿Pero estaría dispuesta?

"Creo que mi rol va a ser desde otra mirada. Creo que es momento que tenga algún tiempo para descansar, más que seguir en un gobierno".

Desafíos

-A dos meses del cambio de gobierno, ¿cuáles son los desafíos del Minsal y del Presidente en materia sanitaria?

"Poder seguir vacunando a la población es fundamental. Por otro lado, seguir tomando medi-das. Durante el verano vienen períodos de alta movilidad en Chile por lo tanto, hay que mantener el testeo, estar alerta a lo que pase en Chile y el mundo con nuevas variantes. Otro de los desafíos importantes es compartir estas estrategias con otros países".

—¿Cuáles cree que serán los desafíos en salud del futuro gobierno?

"Hay grandes desafíos en sa-lud: la pandemia va a continuar ste año, por lo tanto, creo que el este año, por lo tanto, creo que el desafío de seguir manejándola y también hay que hacerse cargo de las listas de espera, la aten-ción de enfermos crónicos, el te-ma de salud mental (...). Hay otro tema que tenemos que mi-rar, que es la obesidad".

—¿Qué le parecen los comenta-rios acerca de la doctora Izkia Si-ches por el cumplimiento de su beca en el Hospital San Juan de

"Prefiero no comentar. La doc-tora Siches fue presidenta del Colegio Médico, tuvo un rol imporlegio Medico, tuvo un roi impor-tante, después fue vocera del Pre-sidente electo. Por lo tanto, yo creo que es él quien tiene que de-terminar cuál es el mejor rol que puede cumplir la doctora Siches".

—¿Qué preguntas responderá la doctora Paula Daza desde

marzor
"(Risas) Voy a seguir respon-diendo las preguntas que me ha-gan en relación a lo que yo pue-da aportar".